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Первая репетиция воздушной части парада Победы 2015 года прошла в небе 
над Красной площадью во вторник, 5 мая.

Более 140 боевых самолетов и вертолетов пронеслись над столицей в 11.12 
согласно плану и успешно отработали в небе программу наступающего празд-
ника.

Торжественную часть открывал главком ВВС генерал-полковник Виктор 
Бондарев на стратегическом бомбардировщике-ракетоносце Ту-160 "Белый Ле-
бедь".

Впервые над Красной площадью пролетели экипажи новейших истребителей 
поколения 4++ Су-35 и Су-30, модернизированных ударных вертолетов Ми-35М и 
учебно-тренировочных вертолетов "Ансат-У".

06.05.2015 г. – + 11, облачно, временами дождь
07.05.2015 г. – + 15, облачно
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Владикавказ

В Северной Осетии выросла детская и материнская смертность
В Северной Осетии увели-

чилась детская и материнская 
смертность. Это происходит 
на фоне закрытия роддомов. 
Так, за 2015 год власти, опти-
мизируя расходы на здраво-
охранение, закрыли в респу-
блике два родильных дома. 
Показатель детской и мате-
ринской смертности неуклон-
но растет с 2011 года. Кроме 
этого, не уменьшается количе-
ство платных услуг. При этом 
сейчас из-за нехватки финан-
сирования может закрыться 
больница в поселке Нузал, ко-

торая помогает пострадавшим 
в различных катастрофах лю-
дям. Причем данная больница 
работает сразу на несколько 
населенных пунктов, поэтому 
ее закрытие крайне нежела-
тельно для местных жителей, 
которые уже собрали более 
200 подписей против ликви-
дации больницы. Качество 
медицины также не улучшает-
ся. В среднем жители Влади-
кавказа проводят в очередях 
на прием к врачу от 60 до 100 
минут, говорится в исследо-
вании Общероссийского на-

родного фронта (ОНФ). При-
мерно столько же приходится 
дожидаться кареты скорой 
помощи. В некоторых боль-
ницах региона нет крайне не-
обходимого оборудования. В 
большинстве больниц Влади-
кавказа отсутствует оборудо-
вание для гемодиализа, а па-
циенты не могут рассчитывать 
на государственную помощь в 
лечении — заболевшим при-
ходится покупать шприцы и 
медикаменты за свой счет.

Грозный

Жители Чечни обеспокоены скачком цен на мясо
В Чечне вновь отмечает-

ся рост цен на мясную про-
дукцию, которая подорожала 
на 4-11%, заявляют жители 
республики. По данным про-
куратуры Чечни, в апреле 
к административной ответ-
ственности за нарушение 
законодательства о ценоо-
бразовании при реализации 
мяса были привлечены более 
20 предпринимателей. "В от-
дельных местах килограмм 
говядины уже стоит 260 ру-
блей, хотя кое-где его еще 
продают по старым ценам: 
моя сестра, например, вчера 
взяла мясо по 250 рублей. 
Правда, фарш везде стоит 
уже по 300, подорожав сразу 
на 30 рублей за килограмм", 

- рассказала корреспонденту 
"Кавказского узла" жительни-
ца Чечни Амина."Изложенные 
в статье факты нашли под-
тверждение, и по результатам 
проверок было возбуждено 
22 дела об административ-
ных правонарушениях в от-
ношении конкретных лиц. На 
данный момент ситуация на 
рынке продовольственных 
товаров несколько стабили-
зировалась, хотя в отдельных 
случаях и может иметь место 
необоснованное завышение 
цен", - рассказал сотрудник 
прокуратуры, отметив, что в 
отношении правонарушите-
лей будут приниматься пред-
усмотренные федеральным 
законодательством меры.

Отметим, что, по данным ре-
спубликанского управления 
Федеральной антимонополь-
ной службы России, с конца 
2014 года цены на продукты 
питания в Чечне выросли в 
диапазоне от 2% до 18%. Вме-
сте с тем, как утверждают в 
управлении, цены остаются на 
уроне среднероссийских, а по 
некоторым позициям и гораз-
до ниже них. При этом только 
за последние два месяца в 
Чечне дважды выросли цены 
на мясную продукцию: в конце 
марта килограмм мяса стал 
стоить 240-250 рублей вместо 
прежних 230, а в конце апреля 
цены выросли до 260 рублей 
за килограмм.

Махачкала

Баннеры с изображением Сталина демонтированы в Махачкале
В Махачкале демонтиро-

ваны щиты с портретом Иоси-
фа Сталина, установленные 
в преддверии празднования 
70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. Ре-
кламные щиты с изображе-
нием Сталина появились в 
столице Дагестана 27 апреля. 
Сообщение об их исчезнове-
нии поступило на смс-сервис 
"Кавказского узла" 29 апреля. 
"Вчера в Махачкале сняли все 
баннеры в честь Дня Победы 
с изображением Сталина", 
- написал автор сообщения. 
По данным источника корре-
спондента "Кавказского узла", 
портреты Сталина были уста-
новлены в городе по просьбе 
ветеранов. "Указанием прави-

тельства республики щиты с 
портретами одного Сталина 
и Сталин плюс Жуков были 
изготовлены в рамках про-
граммы подготовки к празд-
нованию 70-летия Победы", 
- подчеркнул источник. Со 
слов члена Совета ветеранов, 
большой портрет Сталина с 
благодарностью за Победу 
уже не первый год - на зда-
нии Автомобильно-дорожно-
го университета в Махачкале 
по проспекту Акушинского. 
Памятников Сталину нет в 
Махачкале, потому как при 
правлении Н.Хрущева они 
были снесены. "Я видела эти 
щиты в городе, но не знала, 
что их сняли. Не поддерживаю 
власти республики в этом - не 

надо было снимать. Победа 
и Сталин: не надо делить не-
делимое", - сказала жительни-
ца Махачкалы, пенсионерка 
Амина."Был звонок, как мне 
известно, в администрацию 
города и правительство ре-
спублики, там ответили, что 
не знают, кто подготовил про-
ект - серию рекламных щитов, 
где изображен Сталин плюс 
Жуков и отдельные щиты с 
портретом одного Сталина, 
- рассказал 29 апреля корре-
спонденту "Кавказского узла" 
Мехтиев. - После этого мест-
ные власти, видимо, решили 
убрать щиты. Убрали портрет 
Сталина, остальные плакаты 
- Сталин плюс Жуков - оста-
вили".

Нальчик

В Нальчике показали, что нужно для свадьбы
В культурно-развлека-

тельном центре «Акрополь» в 
Нальчике в воскресенье откры-
лась первая в Кабардино-Бал-
карии «свадебная» выставка 
под названием «Свадьба and 
выпускной», сообщил корре-
спондент РИА «Кабардино-
Балкария».«Спасибо гостям, 
приехавшим на эту выставку, 
а также профессионалам, при-
нимающим в ней участие – они 
действительно знают, что нуж-
но молодым в этот день. Ведь, 
на самом деле, о сказочном 
свадебном платье, удивитель-
ном торте и самом красивом 
букете каждая девочка меч-
тает с детства, а «Акрополь» 
собрал все эти мечты в одном 
месте. Счастья вам, радости, 

удовольствия от выставки, и 
чтобы каждый принес хоро-
шее настроение домой, своей 
семье!», - сказала, открывая 
выставку, заслуженный ра-
ботник социальной защиты 
Кабардино-Балкарии, дирек-
тор ЗАГС - Дворца бракосо-
четаний Валентина Шериева. 
Выставка, подготовленная 
журналом «Жених и Неве-
ста» совместно с нальчикским 
рекламным агентством 
«FashionNalchik», заняла три 
этажа центра «Акрополь», 
демонстрируя всевозможные 
свадебные услуги, наряды, 
украшения, букеты. Любите-
лей национальных свадебных 
платьев привлекли работы 
нескольких известных на Кав-

казе мастеров, созданные с 
использованием старинных 
элементов одежды.Особой 
популярностью у посетителей 
пользовался зал, где были 
представлены рестораны, 
обслуживающие свадьбы, а 
кондитеры демонстрировали 
свадебные торты. Некоторые 
мастера не только показывали 
свои кондитерские сооруже-
ния, но и угощали посетителей 
специально заготовленными 
мини-тортиками. На площад-
ке перед центром «Акрополь» 
демонстрировались свадеб-
ные лимузины и способы их 
украшения. Выставка завер-
шилась концертом молодых 
артистов и «свадебным» фей-
ерверком.

Черкесск 

В Черкесске подвели итоги конкурса среди учителей
Министерство образова-

ния и науки КЧР в сотруд-
ничестве с Епархиальным 
управлением Русской Право-
славной Церкви осуществило 
подведение итогов республи-
канского этапа Всероссий-
ского конкурса под названием 
«За нравственный подвиг учи-
теля», проводимого в сфере 
воспитания, педагогики и ра-
боты с детьми и молодыми 
людьми в возрасте до двад-

цати лет. Согласно информа-
ции, поступившей к 09-n.ru, 
активное участие в конкурсе 
приняли педагоги из многих 
районов Карачаево-Черкес-
ской Республики, особенно 
проявили себя представите-
ли Черкесска и Зеленчукско-
го района. На конкурс были 
представлены работы, содер-
жащие в себе большой опыт 
педагогической деятельности 
в сфере гражданско-патрио-

тического и духовно-просве-
тительского воспитания де-
тей, подростков и молодежи, 
приобщения современного 
поколения молодых людей 
к отечественной истории. В 
общей сложности на Кон-
курсную комиссию были вы-
ставлены две коллективные 
работы и восемнадцать инди-
видуальных.

С. СУЛТАноВ

Новости
Северного Кавказа

Юнус-Бек Евкуров посе-
тил ряд строительных пло-
щадок на Аби-Гув и в цен-
тре Назрани. Также Глава 
Ингушетии сделал неболь-
шую остановку на площади 
перед Башней Согласия. С 
вице-премьером Мадиной 
Гойговой, главным архи-
тектором Лидой Плиевой, 
инвестором Асланбеком 
Харсиевым и мэром горо-
да руководитель региона 
обсудил организационные 
вопросы по празднованию 
Дня Победы, благоустрой-
ство территории вокруг 

Башни и установку памят-
ников. Высота памятников 
Амазонке и Аланскому во-
ину вместе с постаментом 
будет до 11 метров. Глава 
поручил мэру Беслану Це-
чоеву изучить все вопросы 
по землеотводу и оформ-
лению территорий вокруг 
памятников. Лиде Плиевой 
Юнус-Бек Евкуров поручил 
в кратчайшие сроки разра-
ботать проект и предста-
вить его на согласование.  

Осмотр строительных 
площадок Глава республики 
начал с двух высоток, кото-
рые возвышаются при въез-

де в Магас. Эта территория 
относится к городу Назра-
ни, и все объекты, которые 
находятся в черте города, 
строятся под пристальным 
контролем главы админи-
страции Алихана Тумгоева. 
По его словам, он посещает 
все строительные площадки 
в городе еженедельно, а этот 
объект на особом контроле. 
На Аби-Гув Главу республики 
сопровождали помощник-со-
ветник Муса Арапханов, ви-
це-премьер Хасан Чахкиев и 
министр строительства Му-
стафа Буружев. Как отметил 
Хасан Чахкиев, заседание 
штаба по вводу в эксплуата-
цию двух 18-этажных домов 
проводится еженедельно и 
застройщику рекомендовано 
ускорить темпы работ. Под-
рядчик Багаудин Ахриев со-
общил руководителю регио-
на о текущем состоянии дел, 
рассказал, какие работы пла-
нируется выполнить для бла-
гоустройства прилегающей 
территории. Глава осмотрел 
несколько квартир, поднялся 
на лифте до самого верхнего 
18 этажа.  

Глава поручил создать 
управляющую компанию для 
обоих домов, разработать си-
стему оплаты по обслужива-
нию домов, без согласования 
с управляющей компанией не 

разрешать сдачу квартиры в 
аренду. Также Юнус-Бек Ев-
куров считает целесообраз-
ным создание в республике 
компании по обслуживанию 
лифтов. Пешком Глава про-
шел по гравийной дороге, 
которая построена к высо-
ткам в объезд ФАД "Кавказ" и 
поручил к открытию первого 
дома заасфальтировать ее.  

На площадке, где стро-
ится перинатальный центр, 
Глава заслушал справку 
врио заместителя Предсе-
дателя Правительства Ма-
рем Арапхановой о темпах 

работ и подготовке кадров. 
По ее словам, к августу объ-
ект будет доведен до крыши. 
Сейчас объект на стадии ар-
мирования перекрытия нуле-
вого цикла.  

Далее кортеж Главы на-
правился на ледовый каток. 
Юнус-Бек Евкуров обошел 
все внутренние помещения. 
В настоящее время объект 
на стадии внутренней от-
делки, обеспечения обору-
дования для оформления. 
По словам министра спорта 
Ахмеда Котиева, каток бу-
дет всесезонным. К руково-
дителю региона на объекте 
обратилась жительница Че-

ченской Республики, которая 
выполняет здесь штукатур-
ные работы. Марем Юкаева 
напомнила Главе о ее обра-
щении на стройплощадке в 
реабилитационном центре в 
Магасе и жалобу на задерж-
ку оплаты за 8 месяцев. Она 
поблагодарила Юнус-Бека 
Евкурова за помощь в полу-
чении честно заработанных 
денег и отметила, что на этом 
объекте никаких проблем с 
подрядчиком нет.  

На улице Московская 
Глава проинспектировал 
район новостройки и банков. 
Аварийную двухэтажку пла-
нируется снести и построить 
на ее месте восьмиэтажный 
многоквартирный дом. Юнус-
Бек Евкуров также побывал 
на месте бывшего пограну-
правления, где строительной 
компанией "Орион" возво-
дится современный элитный 
жилой комплекс. Объект пла-
нируется сдать в 2016 году, 
однако строители значитель-
но отстали от графика. Глава 
республики заявил о недопу-
стимости срыва срока сдачи 
объекта в эксплуатацию и 
потребовал от подрядчиков 
ускорить темпы строитель-
ства и наверстать упущенное 
время, иначе этот объект бу-
дет передан другому инве-
стору.

Строительные 
площадки Аби-Гув

Глава Ингушетии про-
вел рабочую встречу с 
председателем Верхов-
ного суда Республики Ин-
гушетия Ибрагимом Фар-
гиевым. Руководитель 
региона заслушал инфор-
мацию об итогах визита 
делегации российских 
судей, возглавляемой 
И.Фаргиевым, в Китай-
скую народную Республи-
ку. Визит был организо-
ван в рамках развития 
сотрудничества между 
судебными системами 
России и Китая.

Председатель Верховно-
го суда республики отметил, 
что принципиальные пози-
ции судебной системы Рос-
сии и Китая во многом еди-
ны, а обмен опытом между 
судьями двух великих дер-
жав может стать полезным 
в плане совершенствования 
систем правосудия. По сло-
вам И.Фаргиева, в ходе ра-
бочей поездки состоялись 

встречи с руководством и 
судьями Высшего Народно-
го суда провинции Гуандун, 
представителями Управле-
ния внешних связей Верхов-
ного Народного Суда КНР, 
ознакомились с их деятель-
ностью, общими принципа-
ми организации и этапами 
судопроизводства, условия-
ми работы своих китайских 
коллег.

Глава Ингушетии высо-
ко оценил визит делегации 
российских судей в КНР, воз-
главляемую И.Фаргиевым, и 
подчеркнул, что делегация 
достойно представила не 
только судебную систему 
Ингушетии, но всей Россий-
ской Федерации. «Ваш опыт, 
знания и профессионализм 
способствуют развитию су-
дебной системы региона, а 
визит российской делегации, 
которую вы возглавили, го-
ворит о доверии к субъекту 
перед китайскими коллега-
ми», - сказал руководитель 
региона.

Напомним, что с 18 по 
25 апреля 2015 г. делега-

ция федеральных судей су-
дов субъектов Российской 
Федерации, возглавляемая 
председателем Верховного 
суда Республики Ингушетия 
И.А. Фаргиевым, посетила 
Китайскую Народную Ре-
спублику. Делегацию пред-
ставили председатель Бел-
городского областного суда 
А.Н. Шипилов, председатель 
Липецкого областного суда 
И.И. Марков, заместитель 
председателя Московского 
городского суда М.М. Па-
нарин, заместитель пред-
седателя Московского об-
ластного суда К.И. Боков 
и заместитель начальника 
отдела международно - пра-
вового сотрудничества Су-
дебного департамента при 
Верховном суде Российской 
Федерации Е.Н. Труфанов. 
Делегацию сопровождал 
вице-консул Генерального 
консульства Российской Фе-
дерации в городе Гуанжоу 
А.М.Демченко. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Рабочий день Главы 
Ингушетии начался с сове-
щания, которое он провёл 
с членами правительства, 
кабинетом министров и 
главами администраций 
городов и районов. Ос-
новные вопросы повестки 
– это исполнение поруче-
ний Главы республики и 
федеральных инстанций, 
а также план работы на 
предстоящую неделю. По 
сообщению заместителя 
начальника отдела контро-
ля Администрации Главы 
республики Мусы Цечо-
ева, в течение недели на 
контроле находилось 167 
поручений, все они испол-
нены, и лишь в ряде слу-
чаев чиновники задержали 
ответ на несколько дней. 
Глава поручил изучить 
каждый случай отдельно 
и принять меры, чтобы в 
дальнейшем подобных за-
мечаний не возникало.

Также на совещании об-
судили план на неделю и 
работу органов исполнитель-
ной власти за прошедшие 7 
дней. Основные меропри-
ятия предстоящей недели, 
по словам заместителя ру-
ководителя Администрации 
Юсупа Костоева, посвящены 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Также 
идёт подготовка и к ислам-
ской конференции. В ходе 

совещания Глава республи-
ки обсудил план мероприя-
тий празднования Дня По-
беды, проведение скачек, 
приуроченных к этой дате. С 
основным докладом на сове-
щании выступила вице-пре-
мьер Мадина Гойгова. Она 
сообщила, что планы меро-
приятий по муниципальным 
образованиям согласованы, 
и массовые праздничные 
мероприятия в населённых 
пунктах, кроме Магаса и 
Малгобека, пройдут 7 мая. 8 
мая отмечать День Победы 
будут в Малгобеке, а 9 мая – 
в Магасе. Юнус-Бек Евкуров 
обратил внимание присут-
ствующих на погодные усло-
вия и вероятность осадков в 
праздничные дни. В связи с 
этим организаторам необхо-
димо внимательно и береж-
но отнестись не только к ап-
паратуре, но и к персоналу, 
который будет обслуживать 
мероприятия. Глава считает, 
что во избежание срывов, 
необходимо предусмотреть 
и резервные источники пита-
ния.

На совещании были об-
суждены вопросы пересе-
ления из оползневой зоны, 
в части оформления новых 
квартир в собственность и 
разрушения освободивших-
ся строений в оползневой 
зоне. Также коснулись темы 
водоснабжения Кантышево и 
Долаково. Вице-премьер Ха-

сан Чахкиев доложил руково-
дителю региона об аварий-
ных ситуациях, возникавших 
в период выходных празд-
ничных дней. По его словам, 
основной причиной сбоев 
в водо- и энергоснабжении 
явились замыкания в сетях 
из-за дождей и сильных ве-
тров. Отсутствие резервных 
источников питания не по-
зволило устранить проблему 
сразу, но проблема уже ре-
шена. Глава подчеркнул, что 
при возникновении аварий-
ных ситуаций независимо от 
погодных условий, необхо-
димо оперативно устранять 
причины и возобновлять по-
дачу жизненно необходимых 
населению электроэнергии, 
воды и газа. По вопросу обе-
спечения водой также Гла-
ва поручил правительству 
изучить деятельность всех 
автомобильных моек в ре-
спублике и закрыть те, ко-
торые используют в работе 
питьевую, а не техническую 
воду. Также Юнус-Бек Евку-
ров поручил вице-премьеру 
Асхапу Гойгову, курирующе-
му вопросы АПК, и министру 
сельского хозяйства и продо-
вольствия Али Балаеву опе-
ративно докладывать о ходе 
посевной кампании, ведении 
учёта деятельности ГУПов и 
КФХ республики и санитар-
ной обработки территорий.

В Магасе прошло совещание 
под председательством 

Юнус-Бека Евкурова

Развитие 
судебной системы региона

Справочники ко времени
Национальная библиотека Республики 

Ингушетия им. Дж. Х. Яндиева, как всегда, 
оперативно и на высоком уровне подготови-
ла справочные пособия к 70-летию Победы 
в Великой Отечественной войне.

В первую очередь это большой библио-
графический указатель «Военная летопись 
Ингушетии». В издании собраны и описаны 
книги, статьи и художественно-публицисти-
ческая литература об Ингушетии и ингушах 
в период Великой Отечественной войны 
1941-1945 гг.

Несомненно, это большое подспорье для 
исследователей истории Ингушетии периода 
Второй мировой войны, работников системы 
образования и культуры, и всех, интересую-
щихся историей ингушского народа.

Во втором издании – каталоге «Землю 
спасая, мир защищая…» - Национальная 
библиотека Республики Ингушетия  им. 
Дж.Х. Яндиева представила каталог книг, 

статей и художественно-публицистической 
литературы, посвященной участию жителей 
Ингушетии во всех значимых и рядовых со-
бытиях самой кровопролитной войны в исто-
рии человечества, которая прошлась и по 
маленькой Ингушетии. Здесь и сканирован-
ные изображения книг, многие из которых 
стали уже библиографической редкостью.

«Основной долг всех последующих поко-
лений нашей страны – долг перед поколени-
ем победителей – сохранить историческую 
память о Великой Отечественной войне, не 
оставить в забвении ни одного погибшего 
солдата, отдать дань благодарности за ге-
роический подвиг в Великой Отечественной 
войне живым ветеранам войны и трудового 
фронта», - написано в предисловии к одно-
му из изданий.

И эту роль в своей области Националь-
ная библиотека выполняет достойно.

В. БочоеВ



Хасан Уматгиреевич 
Точиев,  коренной житель  
сельского поселения Сред-
ние Ачалуки Малгобекского 
района, без всякого сомне-
ния, уникальный фермер.

Не каждый рискнет по-
строить тепличное хозяйство 
на 2,5-гектарной площади.  
Х. Точиев выращивает по-
мидоры и огурцы вот уже не-
сколько лет подряд, собирая 
при этом по два урожая в 
год и это в зоне рискованно-
го земледелия, на одном из 
склонов Сунженского  хреб-
та.

Хасан и его сыновья за-
нимаются этой весьма не-
легкой работой без какой-
либо поддержки со стороны 
государства.

- Я и мои сыновья, соору-
див парниковое хозяйство, 
начали свое дело с выра-
щивания цветов роз, - рас-
сказывает Хасан. – Мы их 
реализовывали не только в 
нашей республике, но и в со-
седних регионах.  А несколь-
ко лет  назад перешли на 
выращивание овощей - по-
мидоров и огурцов, дающих 
больше доходов, значитель-
ная  доля которых тратится 
на поддержку тепличного 
хозяйства. Сюда входит по-
купка семян, выращивание 
рассады, уход за овощами, 
электроэнергия и, конечно 
же, ремонт теплиц. При всем 
этом выплачиваем налоги.

- Несмотря на все это,  
наше КФХ ни в один год не 

оставалось в накладе. Прав-
да, рады были бы внедрить 
в дело передовые техноло-
гии. Главные  достижения 
науки и практики в этом на-
правлении остаются не вне-
дренными по причине не-
хватки денежных средств.

В тепличном хозяйстве 
Хасана Точиева побывал и 
Глава республики Юнус-Бек 
Евкуров. Похвалив фермера  
обещал поддержку для рас-
ширения хозяйства, побы-
вали здесь  также и руково-
дители АПК и Минсельхоза 
Асхап Гойгов и  Али Бала-
ев, заверившие фермера в 
оказании помощи. Кое-что в 

этом направлении уже сде-
лано.

К примеру,  Хасану Точи-
еву дали в аренду 40 гекта-
ров земли, на склоне  одно-
го из  холмов Сунженского 
хребта. Фермер планирует  
здесь в ближайшие год-два 
заняться садоводством, то 
есть высадить яблоневые, 
грушевые, сливовые,  абри-

косовые саженцы, в том чис-
ле грецкий орех, также соо-
рудить еще одно тепличное 
хозяйство. А заодно обзаве-
стись молодняком КРС для 
откормочных целей, пред-
варительно построив для их 
содержания помещение.

Хасан показал арендо-
ванный участок, который он 
решил полностью огородить 
от оставленных без присмо-
тра КРС, овец и коз.

Затем фермер привез 
меня на главный объект сво-
его хозяйства – тепличные  
парники, находящиеся в се-
веро-западной части Сред-
них Ачалуков.

- Здесь, как вы видите, 
восемь теплиц, закрытых по-
лиэтиленовой пленкой, каж-
дая из которых размером 
12 на 120  метров, - продол-
жает  Хасан Точиев. – Дней 
20 как идет сбор огурцов, 
которые мы реализовываем 
на рынках городов и район-
ных центров Ингушетии,  не 
имея  ни одной торговой точ-
ки на этих  рынках. Огурцы 
приходится отдавать пере-
купщикам по 50 рублей за 
один килограмм, а те в свою 
очередь реализовывают  их 
населению по 100 рублей. 
На этом мы теряем большую 
часть выручки, чего не было 
бы при наличии своей  точ-
ки сбыта на рынке,  - сетует 
фермер.

Кстати  сказать, нет таких 
торговых точек и у других 
фермеров для реализации 
сельхозпродукции, произво-
димой  ими.  Хасану Точие-
ву, и его коллегам приходит-
ся отдавать свою продукцию 
перекупщикам по бросовым 
ценам. Этот вопрос совмест-
ными усилиями стараются 
решить глава АККОРИ Ку-
рейш Цороев и начальник 
отдела КФХ Минсельхоза 
Халит Балаев.

- Хасан любезно пока-
зал и парники огурцов, ку-
сты которых  сплошь были 
усыпаны изумительными 
огурчиками, повторный сбор 
которых,  как он сказал, нач-
нется через день-два. Пер-
вые сборы начались еще в 
конце марта. Что касается 
помидоров,  их первый сбор, 
как объяснил фермер, нач-
нется буквально на днях. 
В этом году они планируют 
реализовать населению ре-
спублики 500 тонн огурцов и 
помидоров.

Накануне 9 Мая я задал 
фермеру такой вопрос: «Что 
вы можете сказать о Вели-
кой Отечественной войне, 
70-летие которой мы отме-
тим 9 мая?»

- Я, честно говоря, гор-
жусь Великой Победой на-
шего многонационального 
народа  над фашистской Гер-
манией, - говорит он. – Это 
одна Победа для всех нас,  
которая сохранится в памя-
ти на  все времена. И мы ее 
9 Мая отметим достойно. 
Я горжусь и тем, что в этой 
страшной войне, в обороне  
г. Малгобека  принимали 
вместе со  всеми участие 
мой отец  Уматгирей Маго-
мед-Газиевич Точиев и его  
брат Заудин, мой дядя.  Оба 
они были тяжело ранены, но 
выжили.

 В Средних Ачалуках был 
военный госпиталь, куда 
привозили тяжело раненых  
красноармейцев, обороняв-
ших г. Малгобек.  В этом зда-
нии  теперь находится амбу-
латория села.

Хасан не без гордости 
показал мне небольшой 
ухоженный обелиск, уста-
новленный во дворе этой 
амбулатории, на котором 
указаны имена скончавших-
ся от тяжелых ран в этом 
госпитале бойцов, приве-
зенных с линии фронта из-
под Малгобека. Это сержант 
В.И.  Фиофанов, рядовой 
М.Е. Фомин,  старший лейте-
нант В.И. Лохатский, майор 
Ф.Е. Севидов и другие.  

Как отметил Хасан Точи-
ев, сюда в день празднова-
ния Великой Победы,  как и 
всегда, придут жители Сред-
них Ачалуков, школьники и 
возложат цветы.

Ш. БАТАРБеКоВ
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Их имена на плитах Мемориала

С 25 по 28   апреля в г. Санкт-
Петербурге  прошел  второй  
Медиафорум независимых регио-
нальных и местных СМИ «Правда 
и справедливость»,  на котором  
было поднято множество вопро-
сов, касающихся проблем в сфере 
журналистики и социально-эконо-
мической жизни страны.

Форум организован общерос-
сийским народным фронтом. В 
работе Форума приняли  участие 
более 350 человек: региональные 
журналисты, главы профильных 
министерств и ведомств, блоге-
ры, руководители федеральных 
СМИ. Республику Ингушетия на Фо-
руме представил член Ревизионной 
комиссии  народного фронта, из-
вестный в республике блогер Муса 
Бекмурзиев.

Основные темы  медиафорума  
были  посвящены обсуждению острых 
проблем жизни регионов и профессио-
нальных вопросов развития независи-
мой журналистики России.

Самым запоминающимся событием  
медиафорума стала встреча  с главой 
государства, лидером Общероссийско-
го общественного движения «Народ-
ный фронт «За Россию» Владимиром 

Путиным. Владимир Владимирович об-
судил с участниками Форума вопросы, 
волнующие представителей прессы, в 
числе которых финансирование СМИ, 
госзакупки на информуслуги, авторские 
права и нарушения прав журналистов.

Президент поддержал многие пред-
ложения журналистов и отметил, что 
люди, которые живут в регионах, гораз-
до лучше знают, что там происходит на 
самом деле.

На  вопрос,  будут ли  в связи с гло-
бальными изменениями с 2012г. ме-
няться задачи, заложенные в майских 
указах, которые  участники Форума на-
звали  "Книгой жизни",  Президент от-
ветил: «Мы прекрасно понимаем, что 
сейчас есть определенные проблемы, 
сложности, и это требует определенных 
корректировок. Но все, что изложено в 
указах, - это вещи долгосрочного стра-
тегического характера, эти цели все 
равно должны быть достигнуты. Чуть 
раньше, чуть позже, но это все равно 
должно быть сделано. Поэтому я пред-
лагаю своим коллегам не расслаблять-
ся, не ссылаться ни на какие сложности, 
а исполнять то, что в майских указах 
прописано».

Также  в рамках Медиафорума была 
представлена карта нарушений прав 
журналистов  в различных регионах 

страны, включающая разные уровни 
нарушений, в зависимости от степени 
оказанного давления на журналистов. 
Руководитель Центра правовой под-
держки журналистов Наталья Костенко 
подчеркнула, что Центр будет добивать-
ся внесения изменений в законодатель-
ство, с тем чтобы ввести специальную 
ответственность за отказ в предостав-
лении сведений журналистам и  повы-
сить штраф за отказ предоставить ин-
формацию по запросу журналиста.

Приятным событием стало  награж-
дение  300 победителей конкурса фон-
да «Правда и справедливость», каждый 
из которых получил по 300 тысяч ру-
блей.

В  Программе Форума состоялись 
панельные дискуссии, работа  по секци-
ям, мастер-классы проектов ОНФ «За 
честные закупки», «За права заемщи-
ков» и Центра «Народная экспертиза». 
Участники мероприятия смогли посе-
тить презентацию Центра мониторинга 
ОНФ по проблемам экологии и защи-
ты леса, обсудили технологии работы 
интернет-СМИ, ведение журналистских 
расследований и актуальные тенден-
ции блогосферы.

Л.ТочИеВА

В этом году в рамках 
программы импортозаме-
щения в республике пла-
нируют посеять 658 гекта-
ров овощей, 372 гектара из 
которых в ГУПах, 286 -- в 
КФХ.

По словам начальника 
отдела земледелия Мин-
сельхоза Магомеда Цуро-
ва, в сельхозпредприяти-
ях сегодня идет полным 
ходом подготовка почвы 
к севу овощей: томатов, 
огурцов, капусты, болгар-
ского перца, лука и разной 
зелени, где в общей слож-
ности задействованы 45 
почвообрабатывающих 
комплексов. Эта работа, 
по его утверждению, бли-
зится к концу, а с мая нач-
нется сев овощных семян, 
который планируют завер-
шить к 70-летию Великой 
Победы, 9 Мая. Что каса-
ется семян овощей, как 
подчеркнул Цуров, с ними 
уже определились, найдя 
поставщика из Краснодар-
ского края.

В ГУПах будут выращи-
вать не только упомянутую 
выше овощную продукцию 
под импортозамещение, 
но и картофель. Кстати, в 
одном из них, к примеру, в 
ГУПе «Магас», идет посадка 
картофеля на 100-гектар-
ной площади, в частности, в 
экажевском отделении этого 
сельхозпредприятия, кото-

рая близится к концу.
Идет посадка семян 

картофеля и в насыркорт-
ском СХК «Амир» Башира 
Чахкиева, где эта культура 
займет 60 гектаров площа-
ди из 130 имеющихся. В  
ГУПах Малгобекского рай-
она, в зоне рискованного 
земледелия в эти годы будут 
выращивать овощи. В таком, 
как «Беркат» на 30 гектарах, 
а в «Зори Кавказа» овощи и 
картофель на 35-гектарной 
площади. 

Что касается КФХ, в ко-
тором будут заниматься 
выращиванием овощей и 
картофеля под импортоза-
мещение, об этом мы попро-
сили ответить главу АККОРИ 
Курейша Цороева.

- Из 286 гектаров, за-
планированных под овощи, 
- говорит он, - в КФХ уже за-
деланы в почву семена кар-
тофеля на 150 гектарах, а на 
оставшихся землях посеют 
семена самых различных 
овощей. Подготовка почвы к 
этой работе в стадии завер-
шения. Фермеры уже нашли 
поставщиков семян и расса-
ды этих овощей в Краснодар-
ском крае. Это что касается 
фермеров республики. А 
если взять известного фер-
мера Амирхана Хашагульго-
ва из с.п. Яндаре, он уже за-
вершил посадку картофеля 
на 500-гектарной площади. 
Завершил он также и по-
садку лука на 100 гектарах 
и ведет подготовку почвы на 
40-гектарной площади под 
сев овощных культур и бахчу. 
В год 70-летия Победы над 
фашистской Германией, что 
интересно отметить, он взял 
высокое обязательство, на-
пример, с каждого гектара в 
среднем собрать 300 центне-
ров картофельных клубней и 
по 250 центнеров овощей и 
лука.

Если прибавить к выше-
сказанному 100 с лишним 
гектаров садов интенсивного 
развития в ООО «Братское», 
с которых в этом году пла-
нируют получить 120 тонн 
яблок, то импортозамеще-
ние становится весьма со-
лидным. Кстати, их до конца 
2020 года планируют расши-
рить до 1000 гектаров, что 
будет происходить при тес-
ном содружестве итальян-
ских специалистов. С каждо-
го гектара в среднем в этих 
садах намечено собирать по 
50 тонн яблок.

Все это делается не толь-
ко для полного обеспечения 
свежими овощами и фрукта-
ми нашего региона, но и на-
селений северных регионов 
нашей страны. А вот для 
годичного обеспечения этих 
регионов России джемами, 
повидлом, маринованны-
ми помидорами, огурцами, 
фруктовыми пюре, другой 
консервированной продукци-
ей в с.п. Троицкое построен 
уникальный агрокомбинат 
«Атлас», который начнет 
свою работу в мае. Он рас-
считан на производство 16 
тонн продукции в смену, а 
годовая производственная 
мощность гиганта составит 
15 миллионов условных ба-
нок. На предприятии предла-
гается создать не менее 120 
рабочих мест.

Ш. БАТАРБеКоВ

Сельское хозяйство

На протяжении двух 
дней ребята боролись за 
призовые места. Ребята 
соревновались в подтя-
гивании на перекладине, 
проходили также сорев-
нования по стрельбе из 
пневматической винтов-
ки, полосу препятствий. 
Определились лучшие по 
бегу,  по метанию спор-
тивного снаряда в конкур-
се "Штурм". Завершила 
«Зарницу-2014» военно-
тактическая игра на мест-
ности, которая явилась 
кульминационным момен-
том игры, сообщает пресс-
служба Комитета по делам 
молодежи РИ. 

Помимо умения преодо-
левать различные препят-
ствия, при возникновении 
чрезвычайной ситуации, 
юнармейцы должны были 
показать умение ориенти-
роваться на местности и по 
схеме с самостоятельным 
выходом к определенному 
объекту для уничтожения ус-
ловного противника. 

Каждый результат по про-
грамме полиатлона оцени-
вался по таблице очков.

Победители соревнова-
ний определялись по наи-
большей сумме мест, заня-
тых во всех разделах игры. 
При подведении общих ито-
гов учитывались дисципли-
на, соблюдение внутреннего 
распорядка в местах прове-
дения соревнований и меро-
приятий.

По итогам соревнований 
призовые места распреде-
лились следующим образом: 
первое место заняла коман-
да Горского кадетского корпу-
са им. А.Д. Цороева, второе 

место - команда Ставрополь-
ского края, и третье место - 
Республика Дагестан.

В церемонии закрытия 
военно-спортивной игры 
«Зарница» Северо-Кавказ-
ского федерального округа 
приняли участие: полно-
мочный представитель Пре-
зидента РФ в СКФО Сергей 
Меликов, Глава Республики 
Ингушетия Юнус-Бек Евку-
ров, ветераны Великой От-
ечественной войны.

Открывая церемонию 
награждения победителей 
«Зарницы», Сергей Меликов 
и Юнус-Бек Евкуров попри-
ветствовали ветеранов ВОВ 
и тыла, которые стали по-
чётными гостями праздника, 
и вручили им юбилейные ме-
дали «70 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941 – 1945 гг.» и памятные 
подарки.

Командам, занявшим 
призовые места, были вру-
чены кубки и памятные по-
дарки. Кульминацией празд-
ника стало появление в небе 
самолёта Ан–2, с которого 
были выпущены воздушные 
шары цветов российского 
триколора.

В 1921 году Заурбек Мальсагов разрабо-
тал проект ингушского алфавита на латин-
ской графической основе, принятый с не-
значительными изменениями и одобренный 
Наркомпросом Горской республики.

Разработанный им алфавит был исполь-
зован при выходе 1 мая 1923 года первого 
номера ингушской общенациональной газе-
ты «Сердало». Вместе с Темботом Бековым 
он стал ее основателем и первым редакто-
ром.

Разработанный 3. К. Мальсаговым алфа-
вит впоследствии был применен и при созда-
нии чеченской письменности.

В образованной в 1924 г. после распада 
Горской АССР Ингушской автономной об-
ласти З. Мальсагов стал заведующим Ин-
гушским областным отделом народного об-
разования. Под его руководством и при его 
непосредственном участии были изданы 
первые учебники для школ Ингушетии. Заур-
бек Мальсагов явился автором букваря для 
взрослых и детей, составителем задачника 
по арифметике и нескольких книг для чтения. 

Заурбек Мальсагов в 1925 году завершил 
и издал на русском языке первую научную 
грамматику ингушского языка. Несколько до-
полненная и с приложениями ингушско-рус-
ского словаря, книга вышла в 1926 году на 
ингушском языке.

В 1930 году 3. К. Мальсагов закончил 
факультет языкознания и материальной 
культуры Ленинградского государственного 
университета, где прошел специализацию 
по иберийско-кавказской лингвистике и араб-
скому языку.

После успешного завершения учебы в 
университете и до конца жизни был дирек-
тором сначала Ингушского, а затем и Чече-
но-Ингушского научно-исследовательского 
института истории, языка и литературы. Ав-
торитет З. Мальсагова в ученом мире и за-
слуги выдвинули его в члены комиссии Ака-
демии наук СССР по изучению племенного 
состава РСФСР, члены-корреспонденты Цен-
трального бюро краеведения. Был доцентом 
Северокавказского педагогического институ-
та.

3. К. Мальсагов является автором многих 
фундаментальных научных статей и работ, 
которые до сих пор не утратили своей цен-
ности в ученом мире для всех, кто изучает 
нахские языки и народную словесность. Это 
такие работы, как «Общечеченская письмен-
ность», «Чеченский народный стих», «Куль-
турная работа в Чечне и Ингушетии в связи 
с унификацией алфавитов», «К вопросу о 
классных элементах в нахском языке» и дру-
гие. 

З. Мальсагов вместе с профессором  
Н. Яковлевым явился автором таких терми-
нов, как «нахский язык», «вайнахский на-
род», но для обозначения двух родственных 
языков, а не народов. 

Предметом исследований З. Мальсагова 
как ученого стали языки бацбийцев и аухов-
цев (аккинцев), и посвятил этому такие неза-
вершенные рукописи, как «Записки по бац-
бийскому языку» и «Ауховский (аккинский) 
диалект».

Заурбек Мальсагов внес достойный вклад 
и в зарождение ингушской драматургии, на-

писав одно из первых художественных про-
изведений в этом жанре - социально-быто-
вую драму в одном действии «Похищение 
девицы» на ингушском языке, вышедшую 
в1923 году отдельным изданием.

Пьеса неоднократно ставилась самодея-
тельными и профессиональными театраль-
ными коллективами Ингушетии.

В соавторстве со своим братом Ибраги-
мом З. Мальсагов написал еще одну пьесу 
на актуальную тему «Кровная месть», вы-
шедшую в 1927 году в сборнике «Ингушские 
сказки».

3. К. Мальсагов является автором пере-
водов на ингушский язык произведений  
М. Ю. Лермонтова «Тучки», «Горные верши-
ны», «Три пальмы», «Утес» и других. 

Заурбек Мальсагов был организатором и 
бессменным председателем Ингушского ли-
тературного общества. На этот период и при-
шлась большая работа по воспитанию моло-
дого поколения литераторов.

Умер З. Мальсагов 14 мая 1935 г. 

Лит.: Мальсагов О. А. Мальсагова Кура-
за Зоврбика общественни а литературни 
а болх. Сборник «Турпала тIом». Грозный, 
1962; Мальсагов Д. Д. «Сердало» хьалха-
ра редактор. «Сердало», 1963, 30 апрель; 
Чентиева М. Боец, писатель, ученый. 
1894-1935. - «Грозненский рабочий», 1964, 
18 июня; Плиев А. Р. Создатель ингушской 
письменности. - «Путь Ленина», 1964, 3 
июня; Мальсагов Абу. Заурбек Куразович 
Мальсагов. // Литературная Ингушетия. 
2007, № 1-2, с.53-57

С.СУЛТАноВ

Мальсагов Заурбек Куразович
(1894 - 1935)

Выдающийся ингушский просветитель, один из основоположников ингушской 
литературы и основатель газеты «Сердало».

Родился 3 июня 1894 года в городе Темир-Хан-Шуре (ныне город Буйнакск Респу-
блики Дагестан)  в семье военного. Среднее образование получил в городе Благо-
вещенске.  Во время августовских событий 1918 года во Владикавказе участвовал в 
отражении нападения на город белогвардейцев Бичерахова и дважды был ранен. По-
сле установления в крае Советской власти с 1920 года работал в органах народного 
просвещения. В октябре 1923 года стал членом ревкома и был назначен народным 
комиссаром просвещения Горской республики.

Овощеводство 
и садоводство 
– точка роста

Медиафорум онФ

Завершился второй день 
соревнований в Горском 

кадетском корпусе 
им. А. Д. Цороева

Фермер с большой буквы

В Ингушетии в праздничные дни будет ограничено дорожное движение
7, 8 и 9 мая в Республике Ингушетия пройдут торжественные мероприятия, посвященные 70-летию Победы в Великой 

Отечественной войне. В связи с проведением массовых акций движение автотранспорта будет перекрыто или ограничено по 
следующим направлениям: 

Место проведения мероприятия: город Назрань 
Дата ограничения движения: 7 мая 2015 года.
Перекрыта улица Базоркина от пересечения с улицей Картоева до Площади Согласия. От Площади Согласия до улицы 

Фабричная. 
Ограничены выезды на улицу Базоркина со дворов многоквартирных домов. 

Место проведения мероприятия: город Малгобек 
Дата ограничения движения: 8 мая 2015 года.
Перекрыта улица Осканова от пересечения с улицей Гарданова до пересечения с улицей Нурадилова. 
Улица Гарданова от пересечения с улицей Малгобекская до пересечения с улицей Этуша. 
Улица Базоркина от пересечения с улицей Этуша до пересечения с улицией Орджоникидзе. 

Место проведения мероприятия: город Магас 
Дата ограничения движения: 9 мая 2015 года.
Перекрыт проспект Зязикова от пересечения с улицей Базоркина до пересечения с улицей Гагиева. 
Ограничено движение, кроме жителей прилегающих домов, по улице Кулиева, а также выезды на улицу Кулиева. 
Исключается парковка транспорта по улице Горчханова до улицы Мальсагова, по улице Гагиева, по улице Кулиева. 

Президент поддержал предложения журналистов



Смотр-конкурс  строя и 
военной песни, посвященный 
70-летию Великой Победы, с 
привлечением   обществен-
ности Сунженского района, 
прошло в средней школе  
№ 5 сельского поселения 
Орджоникидзевское. 

Были приглашены ве-
тераны тыла, труда, вдовы 
ветеранов ВОВ. Среди по-
четных гостей - Багаудин  
Чабиев - заместитель главы 
райсовета Сунженского рай-
она, Харон Цечоев – депутат 
Сунженского района,  Хусейн 
Ганижев - председатель Со-
вета  ветеранов Сунженского 
района.

 Атмосферу при-
ближающегося  праздника 
в пятой школе ощущаешь 
уже с порога. Стены в боль-
шом холле школы украшают 
портреты ветеранов войны 
и тыла, баннеры с участ-
никами войны, учителя и 
учащиеся с Георгиевскими 
ленточками, благоустроена 
и цветами расцвела приле-
гающая территория школы.

Большой спортивный 
зал, где проходило меро-
приятие, сверкал стериль-
ной чистотой. Там учащиеся   
5-6-7-ых классов провели 
смотр-конкурс строя и воен-
ной песни. Мероприятие на-
чалось с исполнения гимнов 
России и Ингушетии.

После приветствия ве-
дущая говорит: «Стали уже 
традицией нашей школы 
мероприятия, посвященные  
Дню Победы. 70 лет назад 
пришел к нам  этот праздник, 
праздник со слезами на гла-
зах. Сколько  молодых пар-
ней,  девушек, легло навеч-
но в землю, для того чтобы 
приблизить  этот день. В эти 
погожие  весенние дни серд-
це обращается к 9 мая 1945 
года. С каждым годом все 
дальше от нас героические 
и трагические годы Великой 
Отечественной войны. Эта 
война  была одним из  тяжких 
испытаний, которое с честью 
выдержала наша страна. Мы 
помним! Мы гордимся!»

Каждый класс продемон-
стрировал строевую подго-

товку, а командиры отряда 
докладывали председателю 
Совета ветеранов о постро-
ении.  Так, строем  и хором 
были исполнены песни: 
«Катюша», «День Победы»,  
«Взвейтесь кострами», «Жу-
равли», «Священная во-
йна».  Каждый класс провел 
конкурс на лучшую стенгазе-
ту, посвященную  70-летию 
Победы, которые были раз-
вешаны по всему спортив-
ному залу, а строгое жюри 
оценило их по  достоинству.

В своих стенгазетах дети 
использовали материалы 
из прочитанных ими произ-
ведений Михаила Шолохова 
«Судьба человека» и Бори-
са Васильева «А зори здесь 
тихие». Судя по стенгазетам 
учащихся, советским класси-
кам как никому другому уда-
лось достоверно  передать 
всю боль трагедии людей, 
которых война не щадя за-
ставила пройти через самые 
жестокие испытания…

Трогательным моментом 
стала заключительная часть 
вечера, где ученики 1 «А» 

класса (классный руководи-
тель Лейла Азитовна  Шады-
жева) – семилетние  Ислам 
Евлоев и Магомед Бакашев 
- в военных костюмах, бере-
тах, с воинской выправкой 
исполнили танец под песню  
«Смуглянка». Весь зал ру-
коплескал этим джигитам, 
теперь уже лауреатам фе-
стиваля «Созвездие – 2015» 
и  других творческих конкур-
сов.

Самых  добрых  слов и 
пожеланий заслуживает за 
эту идею их учитель Лейла 
Азитовна. Хусейн Ганижев 
от себя поощрил этих джиги-
тов  денежной премией - 500 
руб. каждому. Первое место 
заняли  5 «А» и 7«Б» классы,  
второе место - 7 «А» класс, 
третье место – 5 «Б» класс.

Лучший командир – 7 «В» 
класса, лучшая песня – 5 
«А»  класса, лучшая стенга-
зета – 7 «Б», 6 «А», 6 «Б» – 
классов. В завершение  ме-
роприятия  все классы были 
награждены  подарками от 
администрации и от дирек-
тора школы. Это шахматы, 

теннисные ракетки, кубки,  
грамоты и т.д.  Директор 
школы, работающая здесь 
более 15 лет,  с гордостью 
называет имя организатора 
этого мероприятия – Исма-
ила Рассумова. Он выпуск-
ник этой школы, учитель 
физкультуры, тренер и ру-
ководитель клуба «Сунжа», 
помогали ему в этом класс-
ные руководители выше на-
званных классов и ученик 
10 класса Ибрагим Черкиев. 
Зина Исаевна поздравила 
всех с Днем Победы и побла-
годарила гостей за участие.

Мы стали свидетелями 
тому, что современное поко-
ление чтит память о той да-
лекой войне. Вдохновенно в 
песнях, на стенгазетах, в вы-
разительных стихах - прон-
зительно и с болью в душе 
- прослеживалась безгра-
ничная гордость за советско-
го воина-победителя, отдав-
шего жизнь за свою родину, 
за грядущее поколение.

М.  АУШеВА
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Сельское хозяйство

Наш вклад
Приближается 70-летие победы в ВОВ.  Каждый хо-

чет внести свою лепту в этот праздник в меру своих сил 
и возможностей. Сотрудники торговли и разных сфер 
услуг, с которыми я беседовал на центральном рынке  
г. Назрани, стараются уделить внимание участникам 
ВОВ, снижая цены на те или иные услуги и товары.

Л. Оздоева, владелец парикмахерской:
– Уже более недели стрижки или бритье пожилым мужчи-

нам произвожу по сниженной цене. Если приходит участник 
ВОВ - оказываю услугу бесплатно. Жаль, что их осталось в 
последние годы совсем мало. Такие цены будут до середины 
мая. Мои сотрудницы меня в этом поддерживают, не требу-
ют за такую работу зарплаты. Это наш вклад в предстоящий 
праздник.

А. Эсмурзиева, владелец пошивочного ателье:
– Я и мои сотрудницы (их трое) решили участникам ВОВ 

и труженикам тыла шить и ремонтировать одежду по сни-
женной цене. Мы почти на 50% для них снизили расценки. 
При этом не требуем документа об участии в ВОВ, доста-
точно устного сообщения. Их заказ мы осуществляем вне 
очереди. Здесь также сказывается ингушский менталитет, 
требующий уважения к старшим.

Иса Местоев, мастер по ремонту телефонов и часов:
– Уже месяц осуществляю ремонт мобильников как  мож-

но дешевле как участникам ВОВ, так и мужчинам пожилого 
возраста. Это радует моих клиентов и меня. Такие услуги ве-
теранам войны я буду оказывать и после 9 мая.

Беседуя с таксистом, я выяснил их отношение к предсто-
ящему празднику. Они также готовы обслуживать ветеранов 
войны бесплатно, но последние предпочитают ездить на ав-
тобусах или маршрутках, жаловались они. 

Торговцы продуктами питания и товарами ширпотреба, с 
которыми я беседовал, тоже настроены благожелательно к 
ветеранам Великой Отечественной войны.

Я. ХАДЗИеВ

Поклонимся  великим тем годам!

Российский конгресс народов 
Кавказа и Комиссия Общественной 
палаты РФ по культуре вместе с 
Фондом содействия развития кара-
чаево-балкарской молодежи "Эль-
брусоид" и Федеральная лезгинская 
национально-культурная автономия 
провели на днях в Москве круглый 
стол на тему "Проблемы сохранения 
и развития культуры, литературы 
и национальных языков в совре-
менных условиях", сообщает пресс-
служба РКНК.

Ученые, педагоги, культурные и 
общественные деятели, сотрудники по-
стоянных представительств республик 
Северного Кавказа при президенте РФ, 
руководство Союза писателей России, 
Союза переводчиков России, пред-
ставитель Российской государствен-
ной библиотеки, директор Московского 
дома книги и другие эксперты обсудили 
вопросы издания и перевода нацио-
нальной литературы, проекты обще-
ственных объединений по сохранению 
родных языков, работу воскресных 
школ и другие вопросы.

"Необходимо сохранять язык нацио-
нальной литературы как высшую фор-
му языка. Сегодня мы имеем последнее 
поколение носителей художественного 
языка. Но нет системы распростране-
ния книг и государственной поддержки. 
Государство многое делает, но этого не 

достаточно. Падает качество перево-
да, гонорарный фонд для оплаты труда 
переводчиков очень низкий. При таких 
условиях кто возьмется переводить? 
Народ тогда может быть понят, когда 
произведения его литературы стано-
вятся достоянием всей страны. В этих 
вопросах необходимо взаимодействие 
государственных и общественных 
структур", – отметила профессор Даге-
станского государственного универси-
тета, помощник депутата Госудумы РФ, 
председатель дагестанского отделения 
Союза писателей России Миясат Мус-
лимова.

Глава Российского конгресса наро-
дов Кавказа Алий Тоторкулов с сожале-
нием  отметил значительное замедле-
ние  процесса взаимопроникновения и 
взаимообогащения культур.

"Это тревожный сигнал, особенно 
сейчас, когда внутренние и внешние 
силы работают на развал нашей стра-
ны и делают ставку, в первую очередь, 
именно на межнациональные и межкон-
фессиональные противоречия. К сожа-
лению, в России достаточно политиков 
и чиновников, считающих ассимиляцию 
национальных меньшинств лучшим ре-
шением проблемы. Другие считают, что 
"спасение утопающих – дело рук самих 
утопающих", и практически не видно 
и не слышно о политиках и чиновни-
ках, радеющих за сохранность языков 
и культур народов России", – отметил  

А. Тоторкулов.
Затем участники круглого стола 

обсудили проекты общественных объ-
единений, направленные на популяри-
зацию национального языка. Участники 
встречи рассказали о проблемах функ-
ционирования школы и курсов родного 
языка, в числе которых отсутствие пло-
щадок для занятий и отсутствие интере-
са к ним.

По мнению гендиректора Москов-
ского дома книги Надежды Михайловой, 
национальная литература должна под-
держиваться государством, и на сегод-
няшний день актуально будет поручить 
заняться этими вопросами не только 
энтузиастам, но и Министерству куль-
туры.

В полемике председателя Комиссии 
Общественной палаты РФ по межнаци-
ональным и межрелигиозным отноше-
ниям Иосифа Дискина и Алия Тоторку-
лова столкнулись два мнения:  что без 
читателя нельзя убеждать государство 
в необходимости поддержки и государ-
ство должно нести ответственность – 
если не будет журналов, книг, откуда 
возьмутся читатели.

По итогам трехчасового обсуждения 
было принято решение обратиться с 
рекомендациями в соответствующие 
органы государственной власти.

И. ЗАУРАЛьСКИй

Председатель Пра-
вительства РФ Дмитрий 
Медведев подписал под-
готовленное Минсельхо-
зом России распоряжение, 
направленное на развитие 
сельских территорий. В 
2015 году из федерального 
бюджета на это направле-
ние Республике Ингушетия 
выделены субсидии в раз-
мере 101,129 млн. рублей, 
сообщает Минсельхоз Ин-
гушетии. 

«Программа по устой-
чивому развитию сельских 
территорий – это то, что по-

может сгладить черту между 
городом и сельской местно-
стью. В сельских территори-
ях России проживает поряд-
ка 40 млн человек. Поэтому 
мы должны создать серьез-
ные экономические предпо-
сылки для прибыльности и 
рентабельности всех форм 
хозяйствования, стимулы, 
для того чтобы люди на селе 
закреплялись, строили дома 
и формировали свое буду-
щее», - подчеркнул Алек-
сандр Ткачев, министр сель-
ского хозяйства Российской 
Федерации.

Субсидии предоставля-

ются региональному бюдже-
ту Республики Ингушетия в 
рамках Федеральной целе-
вой программы по устойчи-
вому развитию сельских тер-
риторий на 2014 - 2017 годы 
и на период до 2020 года на 
софинансирование расход-
ных обязательств по трем 
направлениям: улучшение 
жилищных условий граждан, 
проживающих в сельской 
местности, в том числе моло-
дых семей и специалистов; 
комплексное обустройство 
объектами социальной и 
инженерной инфраструк-
туры (водоснабжение, га-

зификация, комплексное 
благоустройство площадок 
под компактную жилищную 
застройку, развитие сетей 
общеобразовательных уч-
реждений, плоскостных 
спортсооружений и фель-
дшерско-акушерских пунктов 
(офисов врачей общей прак-
тики); предоставление гран-
тов на поддержку местных 
инициатив граждан, прожива-
ющих в сельской местности.

Общий объем субсидий 
федерального бюджета, на-
правленных регионам на эти 
цели, составляет 8,945 млрд. 
рублей. 

Недавно создан-
ная в Ингушетии ини-
циативная группа по 
увековечению памяти 
Арташеса Василяна на-
правила ходатайство 
президенту России  
В.В. Путину о присвое-
нии полковнику Арта-
шесу Аршаковичу Ва-
силяну звания «Герой 
России» (посмертно).

89-я армянская стрел-
ковая дивизия под коман-
дованием полковника 
Арташеса Василяна в 
составе 58-й армии при-
нимала активное участие 
в обороне и освобожде-
нии города Малгобека 
в 1942–1943 гг. Моздок-
ско-Малгобекская оборо-

нительная операция вошла 
в историю Великой Отече-
ственной войны как одна из 
решающих, а 89-я стрелко-
вая дивизия покрыла себя 
неувядаемой славой осво-
бодителя города Малгобека. 
Василян снискал глубокое 
уважение и доверие мест-
ного населения, сумел нала-
дить тесное взаимодействие 
с жителями города, что по-
зволило достичь значитель-
ных успехов в обороне, а в 
дальнейшем и в освобож-
дении города от фашистов. 
Арташес Василян погиб в 
феврале 1943 г. в Малгобек-
ской операции в бою у ста-
ницы Ново-Джерелиевская. 
Тело полковника на само-
лёте было отправлено в Ар-
мению и со всеми почестями 

похоронено в Ленинакане 
(Гюмри). (С 19.02.1943 г. ко-
мандир дивизии – Нвер Са-
фарян.)

Благодарный ингушский 
народ не забывает героев, 
сражавшихся бок о бок с ним 
за свободу и независимость. 
Родина тоже не забыла под-
виг защитников, присвоив го-
роду Малгобеку высокое зва-
ние «Город воинской славы».

В составе инициативной 
группы: Глава Республики 
Ингушетия Юнус-Бек Ев-
куров, Исмаил Мержоев, 
Башир Гатагажев, Хусен 
Местоев, Артём Ахремчик, 
Ингушское региональное 
отделение Русского гео-
графического общества, от 
Ассамблеи народов России  
Аркадий Тумасов.

Хусен МеСТоеВ,
"Литературная газета", 
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Героизм  сближает народы

Общественная палата России: 
«Сохранить родные 

языки и литературу народов Северного Кавказа»

Минсельхоз России направит на развитие 
сельских территорий Ингушетии 

более 101,1 миллиона рублей

На улице С. Осканова, 
56 в г. Карабулаке находит-
ся одна из лучших автомо-
бильных школ республи-
ки, а если вы не верите, 
я готов сейчас же обосно-
вать столь лестную оцен-
ку. Несколько дней  назад 
я побывал в этом учреж-
дении, осмотрел компью-
терный класс и три про-
изводственных кабинета, 
видел насколько профес-
сионально подобраны 
здесь учебные тренажеры 
и созданы почти идеаль-
ные условия для оттачи-
вания навыков вождения. 
В одном классе установле-
ны три новеньких двига-
теля, из которых два при-
надлежат автомобилям 
ВАЗ (9-й и 14-й модели), 
а третий снят с грузового 
ЗИЛ – 135 последней мо-
дификации. Наличие де-
монстрационных двигате-
лей меня слегка удивило, 
так как по программе двух-
месячного курса обучения 
в автошколе не предусмо-
трено изучение устрой-
ства автомобиля, а весь 
учебный процесс ограни-
чен преподаванием толь-
ко двух основных дисци-
плин: вождения и правил 
дорожного движения. За 
разъяснениями пришлось 
обратиться к бессменному 
директору данной автош-
колы Хашагульгову Исра-
пилу Аббасовичу.

– Исрапил, почему вы не 
продадите или не спишете 
ненужные моторы, раз они 
уже не являются нагляд-
ным пособием для препода-
вателей и учащихся?

– Раньше, когда курс об-
учения длился шесть, а за-
тем три месяца, предмету 
«Устройство автомобиля» 
уделялось очень важное 
значение и наши учащиеся 
сдавали по нему выпускной 
экзамен. С тех самых пор 
эти двигатели у нас и оста-
лись, хотя лично я считаю, 
что данный предмет отмени-
ли совершенно напрасно. На 
мой взгляд, человек, получа-
ющий водительское удосто-
верение, должен не только 
искусно водить машину и 
соблюдать правила дорож-
ного движения, но и обязан 
иметь четкое представление 
о двигателе внутреннего сго-
рания и принципах его рабо-
ты. Мы  совсем не случайно 
сохранили моторы на своих 
стендах, потому что на каж-
дом уроке слышим массу во-
просов, связанных именно с 
технической характеристи-
кой разных узлов и деталей, 
на которые с удовольстви-
ем отвечаем. Любознатель-
ность ученика – это крас-
норечивое подтверждение 
его стремления получить 

знания в  полном объеме. 
А такие моменты намного 
лучше стимулируют препо-
давателей, чем даже разные 
материальные поощрения.

– Что обозначает аб-
бревиатура названия  ва-
шей автошколы, указанная 
на вывеске – ОВБДВС и ка-
кое ведомство является, 
так сказать, учредителем 
этой школы?

– Все очень просто, наше 
учебное заведение относит-
ся к республиканской орга-
низации ДОСААФ, а буквы 
расшифровываются следу-
ющим образом: автошкола 
«Объединения ветеранов 
боевых действий и воен-
ной службы». Кстати, все 
имеющиеся у нас трена-
жеры, компьютеры и те же 
двигатели мы получили от 
ДОСААФ, но кроме этого, 
председатель данной военно-
патриотической организации  
К.Я. Зурабов искренне и с 
большой заинтересованно-
стью помогает школе нор-
мально функционировать. 
Например, он выхлопотал 
у городской администрации 
вот эти помещения, ранее 
принадлежавшие средней 
школе №2, и добился для 
нас права занимать их без 
какой-либо арендной платы. 
Правда, мы со своей сторо-
ны так же обязались бес-
платно обучать водитель-
ской профессии несколько 
учащихся 11-х классов в 
каждый курсовой период.

– Сколько у вас всего 
преподавателей и каким 
образом происходит набор 

группы?
– Держать лишних людей 

в условиях хозрасчета нет 
никакого резона, поэтому 
учебным процессом занима-
ются только три человека, 

вместе со мной. В мои обя-
занности входят чисто ин-
структорские функции, т.е.  
практические занятия по 
навыкам вождения. Снача-
ла я занимаюсь с ребятами 
на тренажере, а затем на-
чинаю постепенно приучать 
их к реальной езде на ав-
томобиле, с каждым разом 
усложняя задания и наблю-
дая за их способностями. 
Что касается формирова-
ния группы, здесь у нас не 
все так гладко, потому что 
помимо учащихся средней 
школы и нескольких желаю-
щих из числа молодежи го-
рода, большую часть людей 
должен присылать местный 
Центр занятости, но это про-
исходит только в том случае, 
когда нам удается выиграть 
конкурсный тендер. Вот и 
сейчас, очередной тендер 
назначен на конец текущего 
месяца, все необходимые 
документы мы подготовили, 
а уверенности в благоприят-
ном исходе нет никакой.

– Почему так, ведь у вас 
созданы прекрасные усло-
вия для обучения, имеется 
самая разнообразная учеб-
ная техника, есть квали-
фицированные преподава-
тели, а востребованность 
водительской профессии 
как никогда высокая?

– Все верно, но точно 
такое же положение было 
и в прошлом году, однако 

почему-то победа на кон-
курсе была отдана автош-
коле г. Магаса, а нашей 
карабулакской молодежи 
пришлось ежедневно ездить 
на учебу за 30 километров, 
в то время как рядом с их 
домами без дела простаи-
вала наша школа, по при-
чине нехватки учеников. 
Вот такие парадоксальные 
ситуации у нас иногда слу-
чаются, но я надеюсь, что 
на этот раз предпочтение 
будет отдано не слепому 
случаю, а благоразумию. 
Кое-какие меры рекламного 
характера предпринимаем 
и мы сами. Например, во 
всех многолюдных местах 
города развесили красочные 
объявления, раздали своим 
знакомым и родственникам 
визитные карточки, пытаем-
ся найти взаимопонимание 
с родителями допризыв-
ников, которым профессия 
водителя могла бы очень 
пригодиться во время про-
хождения срочной службы в 
армии.

В заключение хочу ска-
зать, что давно уже прошли 
времена, когда профессия 
шофера считалась экзоти-
ческой и вызывала у про-
стых обывателей чувство 
искреннего уважения. Пом-
ните, как на просьбу выне-
сти напиться водички, хозяй-
ки подавали шоферу кружку 
парного молока или кваса, а 
сельские ребятишки со всех 
сторон обступали какой-ни-
будь захудалый грузовичок и 
даже не мечтали, что им по-
зволят на нем прокатиться. 
Теперь у населения совсем 
иное отношение к водите-
лям, и хотя их профессия 
до сих пор продолжает оста-
ваться в чем-то экстремаль-
ной, она уже больше ни у 
кого не  вызывает прежних 
чувств. Наверное, потому, 
что сейчас этих шоферов-
водителей развелось, как го-
ворится, видимо-невидимо, 
и каждый школьник старше 
восьмого класса уже счи-
тает себя «прирожденным 
гонщиком». В результате, 
повсеместно наблюдают-
ся случаи, когда по вине 
неопытных подростков и 
с позволения их безответ-
ственных родителей  на до-
рогах происходят страшные 
аварии и страдают ни в чем 
неповинные люди. В связи с 
этим, хотелось бы рекомен-
довать молодежи начинать 
свое знакомство с автомоби-
лями не с самостоятельной 
езды по нашим оживленным  
и непредсказуемым улицам, 
а с прилежного обучения те-
ории и практики вождения, 
под руководством профес-
сиональных инструкторов в 
ближайшей автошколе.

К. ЛАТЫРоВ

Автошкола 
приглашает 
молодежь

Фермера из сельского 
поселения Яндаре Амир-
хана Хашагульгова и его 
КФХ «Хашагульгов А» осо-
бо представлять не надо. 
Он подряд два года полу-
чил высокий урожай «вто-
рого хлеба» – картофеля, 
работая всего три года: в 
2013 году по 190 центнеров 
картофельных клубней с 
гектара с 200-гектарного 
поля, а в 2014 - по 220 с 350 
гектаров в расчете на каж-
дый. Амирхана Хашагуль-
гова хорошо знает Глава 
республики Юнус-Бек Ев-
куров, который дважды 
наградил его Почетной 
грамотой Республики Ин-
гушетия. А в начале  про-
шлого года фермеру за 
высокие показатели в кар-
тофелеводстве было вы-
делено 500 гектаров земли 
на пользование в течение 
49 лет.

В этом году в КФХ «Ха-
шагульгов А» под картофе-
лем занято 500 гектаров, 

который на данный момент 
взошел повсеместно. Амир-
хан в честь 70-летия Победы 
в Великой Отечественной 
войне взял высокое обяза-
тельство – с каждого гектара 
в среднем получить по 250 
центнеров картофельных 
клубней.

Встретив Амирхана Ха-
шагульгова на днях в Мин-
сельхозе, мы задали ему 
вопрос: 

– Амирхан, Вы один из 
самых лучших картофе-
леводов в нашем регионе 
и всего Юга России. Хо-
телось бы знать Ваше от-
ношение к празднику По-
беды. 

- О Великой Отечествен-
ной войне я очень много чи-
тал и слышал от родствен-
ников своих по отцовской и 
материнской линий, в том 
числе и от тех, которые непо-
средственно были ее участ-
никами, большинства из них 
сегодня, к сожалению, среди 
нас нет. Гордился и горжусь 

тем, что среди ее участни-
ков, как и все народы Со-
ветского Союза, был и мой 
ингушский народ. Все тяже-
сти и невзгоды этой страш-
ной войны пали именно на 
советский народ, благода-
ря которому фашистская 
Германия была полностью 
разгромлена и этим самым 
были спасены от черной 
чумы страны Европы и ее 
народы. Об этом знает весь 
мир. Это неопровержимый 
факт. Историю Великой Оте-
чественной войны не удаст-
ся переписать никому, в том 
числе и некоторым горе-по-
литикам. Такие попытки об-
речены на провал. Сегодня, 
в канун празднования 70-ле-
тия Великой Победы, я, как 
и все жители Российской 
Федерации, горжусь и буду 
гордиться этим великим 
праздником, который будет 
вечным и желанным.

По словам Амирхана Ха-
шагульгова, он и все рабо-
чие КФХ, встав на трудовую 
вахту в честь Дня Великой 

Победы, трудятся с особым  
энтузиазмом.

Коллектив КФХ «Хаша-
гульгов А», реализуя часть 
задачи импортозамещения, 
посеял 80 гектаров лука, 10 
моркови, а сегодня, в май-
ские праздники, начал сеять 
семена томатов, огурцов, 
под которые отведены 20 
гектаров, семена бахчи на 
25-гектарной площади.

Заметим, что в КФХ «Ха-
шагульгов А» занимаются не 
только выращиванием от-
менных урожаев картофеля, 
овощей и бахчи, но и озимых 
зерновых, и в этом ими до-
стигнуты хорошие успехи. 
Так, например, в 2014 году 
с 80-гектарного поля озимой 
пшеницы в расчете на гектар 
были собраны по 50 цент-
неров продовольственного 
зерна. В 2015 году Амирхан 
планирует с каждого гекта-
ра в среднем собрать по 55 
центнеров зерна с 300-гек-
тарного поля озимых.

Ш. БАТАРБеКоВ

По пути импортозамещения
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на днях мы посетили один из кирпичных за-
водов в назрани, где полный двор занят бурта-
ми из кирпича и пескоблоков. Выяснилось, что 
это готовая продукция, ждущая покупателя. 
Здесь кирпичи и пескоблоки иногда ждут по-
купателя месяц и более. есть в назрани пред-
приятия по производству искусственного 
мрамора по технологии «Систрой», то есть 
его делают из бетона. но эта продукция тоже 
не находит массового покупателя. Из беседы 
с владельцами этих предприятий выяснилось, 
что люди, строящие жилые дома, бизнесмены, 
создавая предприятия, предпочитают строй-
материалы закупать в других регионах стра-
ны. Почему-то краснодарский или  моздокский 
кирпич считается качественнее и красивее на-
зрановского. 

на самом деле, наш кирпич, сделанный по 
современной технологии, им не уступает ни 
в чем. Преимущество в том, что наш кирпич 
обойдется дешевле, если учесть  дальние пе-
реезды и трату времени. Даже строительные 
организации предпочитают стройматериа-
лы закупать в других регионах страны. Это 
касается и типографской продукции. наши 

учреждения и предприятия предпочитают за-
казывать бланки, журналы и другую печатную 
продукцию в других регионах, хотя в  назрани 
несколько частных типографий.

В Назрани каждый владелец предприятия или 
дома делает тротуары и устройство для стока воды, 
которые не везде вписываются в общегородскую пе-
шеходную и канализационную сети. Это приводит ко 
многим неудобствам. В дождь вода стекает в места, 
где нет труб для стока воды, или асфальтированный 
тротуар возле одного дома выше рядом стоящего. 
Дождевая вода в таких местах чаще всего заполня-
ет проезжую часть дороги и сами тротуары.

Готовый  к реализации стройматериал, находя-
щийся у частных производителей, можно закупить 
для городских нужд, устройства водостоков и других 
работ.

А производителям строительных материалов не-
обходимо повышать свою конкурентоспособность 
на местном рынке, находить новые идеи, выпускать 
продукцию, востребованную покупателем.

Я. ХАДЗИеВ

Когда свой товар лучше

Утерянный аттестат 06 "АБ" № 0007957, выданный плиевской СШ № 1 в 2012 году на имя Ведзи-
жевой Хяди Яхьяевны, считать недействительным.

Продается машина ВАЗ-21014, не битая, не крашеная. Цена договорная.  
Обращаться по тел.: 8 (928) 920-75-76.

Дипломы за подписью ми-
нистра спорта Российской 
Федерации В.Л. Мутко получи-
ли воспитанники детско-юно-
шеской спортивной школы 
Сунженского района, заняв-
шие призовые места в своих 
весовых категориях. В городе 
нальчике, Кабардино-Балкар-
ской Республики, прошла 7-я 
летняя спартакиада учащих-
ся России в СКФо.

Во Дворце спорта «Глади-
атор» собрались команды Ре-
спублики Дагестан, Чеченской 
Республики, РСО-Алания, Кабар-

дино-Балкарии, Ставрополя – бо-
лее 150 человек.

От Республики Ингушетия 
приняла участие сборная коман-
да ДЮСШ Сунженского муници-
пального района в составе 11 
человек.

Министр спорта Кабардино-
Балкарии – олимпийский чем-
пион, борец – Асламбек Хуштов 
приветствовал всех собравших-
ся: гостей, спортсменов, зрите-
лей, болельщиков. Пожелал им 
удачи и отметил: «Главное – это 
участие, а не победа, хотя и по-
беда важна. Спорт может сыграть 
большую роль в отвлечении де-
тей от влияния улицы, избавить 
их от наркомании и алкоголя, и 
если каждый на своем месте, 
независимо от того, какую долж-

ность занимает, поставит перед 
собой цель – оказать помощь 
детскому спорту, выиграет вся 
Россия».

Соревнования оказались 
очень интересными, потому что 
каждый спортсмен демонстриро-
вал свою технику в борьбе, бро-
сках, а также желание выиграть. 
Интерес зрителей и болельщиков 
усиливался с каждой встречей 
пар  и пройденным кругом, и от 
этого борьба становилась ярче.

Истинное удовольствие до-
ставили зрителям наши спор-
тсмены Заудин Гапурхоев, в 
весовой категории до 42 кг, и 

Илез Пошев, в/к до 85 кг, заняв-
шие призовые вторые места. Им 
в каждой встрече приходилось 
доказывать свое мастерство, и 
их путь к медалям за второе ме-
сто  был очень нелегок. Но, про-
демонстрировав волю к победе, 
показав всю красоту борьбы, они 
поднялись на вторую ступень по-
четного наградного пьедестала.

Достойным получился финал 
и у Ахмеда Хашиева (весовая 
категория до 50 кг) и Хасана Хай-
хароева (весовая категория до 
63 кг), занявших почетные третьи 
места. Отборовшись достаточно 
уверенно во всех предваритель-
ных встречах, ребятам в финале 
попались опытные соперники. 
Но вся изюминка борьбы была в 
том, что спортсмены настолько 

хорошо знали друг друга, улавли-
вали мысленно следующий шаг 
партнера, что предугадать кто 
победит никто не мог. Спартаки-
ада прошла в теплой дружеской 
атмосфере.

Четыре призовых места на-
шей команды – это, бесспорно, 
хороший результат. Все они были 
награждены медалями, а дипло-
мы были подписаны министром 
спорта России В.Л. Мутко.

Сборную команду готовили 
заслуженный тренер России Ас-
хаб Белхароев и тренер Магомед 
Евлоев. Несомненно, у наших 
спортсменов дар от природы к 

борьбе, к любому виду спорта, но 
важнее то, чтобы они были уве-
рены в своей победе. Кто знает, 
может в будущем кто-то из них 
станет олимпийским чемпионом, 
потому что они делают для этого 
все, что от них зависит: не опаз-
дывают на тренировки, крайне 
усердно занимаются борьбой, ни 
на что не жалуются и почти всег-
да уверены в том, что они побе-
дят.

Марем АУШеВА
На фото: сборная команда 

борцов ДЮСШ Сунженского 
района, занявшая призовые 
места на 7-ой спартакиаде 

школьников России в СКФо, с 
тренерами А.А. Белхароевым 

и М. евлоевым

Недавно все сотрудники мэ-
рии, административных окру-
гов и ПОЖКХ города вышли 
на работу для очистки улиц и 
площадей, обрезки и побелки 
деревьев, покраски скамеек и 
бордюров. Надо отметить, по-
добное мероприятие сотрудни-
ки городской администрации 
провели и в предыдущую суб-
боту. В этой работе им оказало 
помощь волонтерское движе-
ние «Сподвижники добра». Во-
лонтеры осуществили проект 
«Соседи», когда вместе с ними 
на субботник вышли жители 
многоквартирных домов. Они 
в основном сосредоточились 
на очистке детских площадок, 
покраске скамеек. Работали, в 
основном, в своих дворах и на 
прилегающей территории.

Большая 
работа

Администрацией 
г. Назрани проделана 

большая работа 
для достойной встречи 
70-летия Победы в ВОВ

Волонтеры намерены такие 
мероприятия проводить чаще, по 
мере необходимости.

Кстати, в этом движении могут 
участвовать все желающие жите-
ли Назрани и республики. Для 
этого надо позвонить по номеру: 
8(938) 887-34-81. 

В мэрии г. Назрани на про-
шлой неделе состоялось засе-
дание Антитеррористической ко-
миссии, где обсуждены вопросы 
обеспечения безопасности горо-
жан и гостей в дни празднования 
70-летия Победы в ВОВ (9-10 
мая).

Администрация г.Назрани 
призывает руководителей пред-
приятий и организаций навести 
порядок на подведомственной 
им территории. Что касается вла-
дельцев частных домовладений, 
то в их адрес тоже такое положе-
ние.

Запланированы также куль-
турно-развлекательные спортив-
ные и другие мероприятия на 
праздничные дни. Волонтерское 
движение «Соседи» будет дей-
ствовать постоянно. Движение 
имеет набор проектов, а именно:

1. Благоустройство дворовых 
территорий;

2. Организация досуговых ме-
роприятий для взрослых и детей;

3. Организация общения мо-
лодежи со старейшинами двора 
или улицы.

Время покажет, насколько по-
лезным будет деятельность во-
лонтерского движения для жите-
лей Назрани, реальной помощью 
для городской администрации в 
решении вышеперечисленных 
проектов.

Я связался по телефону с 
офисом волонтерского движения 
«Сподвижники добра» и узнал, 
что организация существует при 
поддержке благотворительного 
фонда «Тешам» уже два года. 
Как мне сообщили, они скоро 
станут самостоятельной органи-
зацией, то есть в материальном и 
юридическом плане. И заверили, 
что в скором времени их деятель-
ность станет более ощутимой и 
полезной для республики.

Я. ХАДЗИеВ 

Седьмая спартакиада школьников России в СКФо

Показали красоту борьбы

В целях оптимизации на-
логообложения и реализации 
положений Федерального за-
кона от 13.03.2006 г. № 38-ФЗ 
«О рекламе», специалистами 
администрации Малгобекско-
го муниципального района 
совместно с сотрудниками 
администрации сельского по-
селения Сагопши 28 и 29 апре-
ля 2015 года были проведены 
рейдовые мероприятия по 
выявлению и демонтажу неза-
конно установленных реклам-
ных конструкций. В результате 
проведенной проверки были 
выявлены нарушения разме-
щения рекламы  и произведен 
демонтаж более 40 бумажных 
объявлений и  рекламных щи-
тов на опорах освещения и 
опорах контактной сети.

По-прежнему основными на-
рушителями закона о рекламе 
остаются индивидуальные пред-
приниматели. Руководство рай-
она неоднократно обращало и 
обращает их внимание на то, что 
рекламные конструкции, уста-
новленные в непредназначенных 
для этих целей местах, а именно, 
на опорах линий электропередач,  
не соответствуют установленным 
требованиям безопасности и пор-
тят облик района.

По итогам рейда нарушите-
лям были вручены  предписания, 
составлены протоколы об адми-
нистративном правонарушении. 
Большинство предписаний каса-
лось самовольного размещения 
баннеров на фасадах зданий и 

ограждений.
Рейды по выявлению и лик-

видации несанкционированной 
рекламы будут проводиться регу-
лярно во всех сельских поселени-
ях Малгобекского района.

В Малгобекском районе прошел рейд 
по выявлению несанкционированной 

рекламы

Ликвидационная комиссия ГУПа "Маслосыр-
завод «Сунженский» сообщает о проведении тор-
гов по продаже имущества ГУПа "Маслосырзавод 
«Сунженский».

I. Общие положения
1. Основание проведения торгов - протокол № 3 

от 22.04.2015 г.
2. Организатор торгов (Продавец) - Ликвидацион-

ная комиссия ГУПа "Маслосырзавод «Сунженский».
3. Форма торгов - аукцион, открытый по составу 

участников и по форме подачи предложений о цене.
4. Дата начала приема заявок на участие в аукци-

оне - 7 мая 2015 г.
5. Дата окончания приема заявок на участие в 

аукционе - 6 июня 2015 г.
6. Время и место приема заявок - понедельник - 

пятница с 10.00. до 17.00 часов, перерыв с 13.00. до 
14.00 по московскому времени по адресу: Республи-
ка Ингушетия, г.Назрань, ул.Муталиева, 8, 2-й этаж 
(Минсельхоз Ингушетии).

7. Подведение итогов приема заявок - 11 июня 
2015 г. в 10.00 ч. по московскому времени по адресу: 
Республика Ингушетия, г.Назрань, ул. Муталиева, 8, 
2-й этаж (Минсельхоз Ингушетии).

8. Дата, время и место проведения торгов - 15 
июня 2015 г. в 10.00 ч. по московскому времени по 
адресу: Республика Ингушетия, г.Назрань, ул. Мута-
лиева, 8, 2-й этаж (Минсельхоз Ингушетии).

II. Основные характеристики выставляемого 
на аукцион имущества.

1. Наименование, состав и характеристика 
имущества, выставляемого на торги - здание склада, 
инвентарный номер - 01 , общая площадь 377 кв.м.; 
здание АБК, инвентарный номер - 02, общая площадь 
350 кв.м., трансформаторная подстанция, инвентар-
ный номер - 03, общая площадь 10,5 кв.м., туалет, 
инвентарный номер - 04, общая площадь 15 кв.м., 
асфальтная площадка, инвентарный номер - 05, об-
щая площадь 234,9 кв.м., мойка, инвентарный номер 
- 06, общая площадь 98,7 кв.м., пищекомплекс Мо-
локон-700, инвентарный номер - 25, общая площадь 
120 кв.м., пищекомплекс Молокон-700, инвентарный 
номер - 26, общая площадь 36 кв.м., градирня, инвен-
тарный номер - 07, общая площадь 100 кв.м., забор 
ж/б, инвентарный номер - 09, ворота металлические, 
инвентарный номер - 10, навес, инвентарный номер - 
11, общая площадь 151,5 кв.м., газовая линия, инвен-
тарный номер - 2, общая площадь 50 м., центрифуга, 
инвентарный номер - 15, стерилизатор, инвентарный 
номер - 16, гомогенизатор, инвентарный номер - 17, 
сушильный шкаф, инвентарный номер - 18, автоклав 
60 л., инвентарный номер - 19, тестомес, инвентар-
ный номер - 20, печь для хлеба, инвентарный номер 
- 21, тележка, инвентарный номер - 22, стол для раз-
делки, инвентарный номер - 23, автомашина ГАЗ - 
33302, год выпуска 1998.

2. Место нахождения имущества - Республика Ин-
гушетия, Сунженский район, с.п. Орджоникидзеское, 
ул.М.Горького, 100.

3. Начальная цена продажи (рублей) - 11 959 177 
рублей.

4. Сумма задатка - (10% от начальной цены в ру-
блях).

4. Шаг аукциона - (1% от начальной цены в ру-
блях).

III. Требования, предъявляемые к претенден-
там на участие в аукционе

К участию в аукционе допускаются юридические 
и физические лица, представившие в оговоренный 
в информационном сообщении срок оформленные 
надлежащим образом следующие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установ-
ленной форме.

2. Платежный документ с отметкой банка об 
исполнении, подтверждающее внесение претен-
дентом задатка в счет обеспечения оплаты приоб-
ретаемого имущества в соответствии с договором о 
задатке, заключаемым с Продавцом до перечисле-
ния денежных средств в порядке, предусмотренном  
ст. 448 Гражданского кодекса Российской Федерации.

3. Опись представленных документов, под-
писанную претендентом или его уполномоченным 
представителем в двух экземплярах, с оригинальной 
печатью юридического лица, один из которых с указа-
нием даты и времени (часы, минуты) приема заявки, 
удостоверенной подписью Продавца, возвращается 
претенденту.

4. Надлежащим образом оформленную дове-
ренность на лицо, имеющего право действовать от 
имени претендента, если заявка подается предста-
вителем претендента.

Физические лица представляют паспорт, копию 
паспорта, нотариально удостоверенные свидетель-
ства о признании ИНН (при наличии) и согласие су-
пруга на приобретение имущества.

Юридические лица дополнительно представля-
ют:

а) документ, подтверждающий полномочия руко-
водителя юридического лица;

б) нотариально заверенные копии учредительных 
документов, свидетельства о государственной реги-
страции юридического лица, свидетельства о госу-
дарственной регистрации изменений учредительных 
документов. Иностранные юридические лица также 
представляют нотариально заверенные копии учре-
дительных документов и выписки из торгового рее-
стра страны происхождения или иного эквивалентно-
го доказательства юридического статуса;

в) надлежащим образом оформленные и заве-
ренные документы, подтверждающие полномочия 
органов управления и должностных лиц претендента;

г) надлежащим образом оформленное письмен-
ное решение соответствующего органа управления 
претендента о приобретении указанного имущества, 
в случае если это предусмотрено учредительны-
ми документами претендента и законодательством 
страны, в которой зарегистрирован претендент, под-
писанное уполномоченными лицами, соответству-
ющего органа управления с проставлением печати 
юридического лица, либо нотариально заверенные 
копии решения органа управления претендента или 
выписки из него;

д) копию бухгалтерского баланса на последнюю 
отчетную дату с отметкой налогового органа.

Указанные документы в части их оформления и 
содержания должны соответствовать требованиям 
законодательства Российской Федерации.

Иностранные физические и юридические лица 
допускаются к участию в аукционе с соблюдением 
законодательства Российской Федерации. Докумен-
ты, предоставляемые иностранными лицами, долж-
ны быть легализованы в установленном порядке и 
иметь нотариально заверенный перевод на русский 
язык.

Документы, содержащие помарки, подчистки, 
исправления и т.п., не рассматриваются. Одно лицо 
имеет право подать только одну заявку.

Заявки подаются, начиная с опубликованной 
даты начала приема заявок до даты окончания прие-
ма заявок, указанной в настоящем информационном 
сообщении, путем вручения их организатору торгов. 
Заявки, поступившие после истечения срока приема 
заявок, указанного в информационном сообщении, 
либо представленные без вышеперечисленных доку-
ментов, либо поданные лицом, не уполномоченным 
претендентом на осуществление таких действий, 
Продавцом не принимаются.

Претендент не допускается к участию в торгах, 
если:

- представленные документы не подтвержда-
ют право претендента быть покупателем в соответ-
ствии с законодательством Российской Федерации;

- представлены не все документы в соответ-
ствии с перечнем, указанным в информационном 
сообщении, либо они оформлены с нарушением за-
конодательства Российской Федерации;

- не подтверждено поступление в установ-
ленный срок задатка на счет, указанный в договоре 
задатка;

- в иных случаях, установленных действую-
щим законодательством.

Победителем аукциона признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену за продава-
емое имущество. В день проведения аукциона с по-
бедителем торгов подписывается протокол о резуль-
татах торгов, имеющий силу договора.

Оплата приобретаемого имущества производит-
ся в течение пяти дней со дня подписания протокола 
о результатах торгов. При отказе от подписания про-
токола о результатах торгов и невнесении денежных 
средств в счет оплаты приобретенного имущества в 
установленный срок, задаток победителю торгов не 
возвращается.

Участникам торгов, не ставшим победителями, 
суммы внесенных ими задатков возвращаются в те-
чение пяти рабочих дней со дня проведения торгов.

Сумма задатка, внесенного победителем торгов, 
засчитывается в счет исполнения обязательств по 
оплате приобретенного имущества. Право собствен-
ности на имущество переходит к покупателю в поряд-
ке, установленном законодательством Российской 
Федерации. Право собственности на приобретенное 
имущество оформляется покупателем самостоя-
тельно и за собственный счет. Торги, в которых при-
нял участие только один участник, признаются несо-
стоявшимися. Все вопросы, касающиеся проведения 
аукциона, но не нашедшие отражения в настоящем 
информационном сообщении, регулируются в со-
ответствии с законодательством Российской Феде-
рации. Получить дополнительную информацию об 
имуществе и правилах аукциона, записаться для 
ознакомления с формами документов, документа-
ции, характеризующей предмет торгов, а также све-
дениями о порядке заключения договора о задатке 
можно с момента выхода объявления в рабочие дни 
по адресу: РИ, г.Назрань, ул. Муталиева, 8 , 2-й этаж 
(Минсельхоз Ингушетии). Тел.факс 8 928 730 78 58.

ИНГУШСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава

№ 
п/п

Должность, количе-
ство ставок

Квалификационные требования

1. «Социология и политология» зав. кафедрой - 1 Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

2. «Налоги и налогообложение» зав. кафедрой - 1 Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

ИНГУШСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава

№ 
п/п

Наименование кафедры Должность, количество 
ставок

Квалификационные требования

1. «Уголовное право и 
процесс»

ст. преподаватель - 2 

ассистент - 1

Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет
стаж работы в вузе не менее 5 лет

2. «Русский язык» профессор - 1
доцент - 1
ст. преподаватель - 1

Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

3. «Ингушская литература и 
фольклор»

доцент - 1 Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

4. «Английский язык» доцент - 5 Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

5. «МСХ» доцент - 2
ст. преподаватель - 1

Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

6. Кафедра «История» профессор - 1 
доцент- 1

Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

7. «Факультетская терапия» доцент - 3 Наличие степени или ученого звания, стаж 
работы в вузе не менее 10 лет

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Смартфоновая 
зависимость 
Какая зависимость вам из-

вестна? Наркотическая, ал-
когольная, психологическая. 
Оказывается, бывает и «смарт-
фоновая» зависимость. К тако-
му выводу пришли психологи из 
Великобритании.

Главным признаком ново-
го недуга эксперты называют 
невозможность расстаться с 
собственным гаджетом. Среди 
пациентов часто употребляет-
ся одинаковая фраза: «Не могу 
расстаться даже во сне».

В ходе своего медицинского 
исследования британцы уста-
новили, зависимость от смарт-
фонов уже стала масштабным 
явлением и вызывает массовое 
ухудшение здоровья среди на-
селения.

Согласно статистическим 
данным учёных, рядовой вла-
делец мобильного устройства 
проводит с ним порядка 3,5 часа 
свободного времени ежесуточ-
но. Примерно 13 процентов 
пользователей имеют реальную 
«смартфоновую» зависимость.

В результате исследовате-
ли пришли к выводу, что гад-
жеты должны быть помечены 
специальными наклейками, 
предупреждающими о вреде 
смартфона для здоровья. Не-
обходимо применить туже прак-
тику, которая используется на 
пачках сигарет.

Напоминаем, что с 1 мая в 
России вступил в силу обнов-
лённый закон о борьбе с пират-
ством. На территории РФ уже 
заблокированы сотни сайтов с 
нелегальным контентом. 
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